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Восточный экономический форум – ключевая
международная площадка для создания и укрепления связей 
российского и мирового инвестиционного сообщества, 
всесторонней экспертной оценки экономического
потенциала российского Дальнего Востока, представления
его инвестиционных возможностей и условий ведения

бизнеса на территориях опережающего развития.

Основная тема ВЭФ-2023 -
«На пути к сотрудничеству, миру и процветанию»

Традиционно Российско-Китайский Деловой Совет,
а также члены и партнёры РКДС примут участие

в мероприятиях Форума. 

Одним из ключевых событий ВЭФ-2023 с участием
Делового Совета станет бизнес-диалог «Россия - Китай», 

который состоится 12 сентября 2023 года в 12:00.

Подробно изучить программу вы можете по ссылке.

Следите за актуальными новостями об участии РКДС и членов 
Совета в Форуме в официальном Telegram-канале «Россия - 

Китай. Деловой канал».

До встречи во Владивостоке!

РОССИЙСКО-КИТАЙСКИЙ ДЕЛОВОЙ СОВЕТ
ПРИНИМАЕТ УЧАСТИЕ В РАБОТЕ ВЭФ-2023

10 - 13 СЕНТЯБРЯ 2023 ГОДА

https://forumvostok.ru/?ysclid=lm63v321lu468010456
https://forumvostok.ru/programme/business-programme/
https://t.me/rcbc_info


ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО ПРЕЗИДЕНТА РФ В.В. ПУТИНА

Уважаемые друзья!

Сердечно приветствую вас по случаю открытия
очередного – VIII Восточного экономического форума.

Форум утвердился в качестве авторитетного
и представительного международного мероприятия, 
создающего хорошие возможности для прямого, 
содержательного общения бизнесменов, политиков, 
общественных деятелей и экспертов из различных 
стран. Здесь традиционно рассматриваются наиболее 
актуальные задачи экономического, социального
и инфраструктурного развития российского Дальнего 
Востока, а также многие аспекты взаимодействия
и интеграционных связей на всем обширном
пространстве Азиатско-Тихоокеанского региона.

Главная тема нынешнего Форума – «На пути
к сотрудничеству, миру и процветанию» – отражает 
стремление России к построению конструктивных 
отношений со всеми заинтересованными
зарубежными партнерами. Наша страна в полной 
мере открыта к широкому диалогу по насущным 
вопросам региональной повестки дня, намерена
и впредь активно участвовать в усилиях
по построению в АТР системы межгосударственных 
отношений, основанной на равноправии, взаимной 
выгоде и уважении законных интересов друг друга.

В ходе пленарного заседания Форума, а также
его панельных сессий и тематических круглых столов 
предстоит обсудить перспективы расширения
торговой, инвестиционной и научно-
технической кооперации. Важно определить пути
формирования новых, максимально эффективных 
производственных и логистических цепочек,
модернизации транспортных и энергетических 
систем, а также обеспечения продовольственной
и экологической безопасности в регионе.

Желаю вам конструктивных, плодотворных
дискуссий и всего самого доброго.



ВЭФ-2015
3-5 СЕНТЯБРЯ 

2015 ГОДА

32 страны
2500 представителей 

власти и бизнеса,
80 соглашений

на 1.3 трлн рублей

ИСТОРИЯ ВОСТОЧНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФОРУМА

ВЭФ-2016
2-3 СЕНТЯБРЯ 

2016 ГОДА

56 стран
3500 представителей 

власти и бизнеса,
214 соглашений

на 1.85 трлн рублей

ВЭФ-2017
6-7 СЕНТЯБРЯ 

2017 ГОДА

60 стран
6000 представителей 

власти и бизнеса,
217 соглашений

на 2.15 трлн рублей

ВЭФ-2018
11-13 СЕНТЯБРЯ 

2018 ГОДА

60 стран
6000 представителей 

власти и бизнеса,
220 соглашений

на 3.1 трлн рублей

ВЭФ-2019
4-6 СЕНТЯБРЯ 

2019 ГОДА

65 стран
8000 представителей 

власти и бизнеса,
270 соглашений

на 3.4 трлн рублей

ВЭФ-2021
2-4 СЕНТЯБРЯ 

2021 ГОДА

58 стран
4000 представителей 

власти и бизнеса,
380 соглашений

на 3.6 трлн рублей

ВЭФ-2022
5-8 СЕНТЯБРЯ 

2022 ГОДА

68 стран
7000 представителей 

власти и бизнеса,
296 соглашений

на 3.3 трлн рублей

ВЭФ-2023
10-13 СЕНТЯБРЯ 2023 ГОДА



НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ЧИСТАЯ ПРИБЫЛЬ ГРУППЫ «АКРОН»
ПО МСФО ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ
2023 ГОДА СОСТАВИЛА 19 043 МЛН РУБЛЕЙ

ПАО «Акрон» объявил результаты аудированной 
консолидированной финансовой отчетности по МСФО
за первое полугодие 2023 года.

Финансовые результаты

Выручка снизилась на 40%, до 87 957 млн руб. (1 144 млн 
долл. США), по сравнению с результатом за первое полугодие 
2022 года – 147 529 млн руб. (1 934 млн долл. США).

Показатель EBITDA* снизился на 55%, до 36 783 млн руб. 
(478 млн долл. США), по сравнению с результатом за первое 
полугодие 2022 года – 81 439 млн руб. (1 067 млн долл. США).

Уровень рентабельности по EBITDA составил 42% против 
55% за первое полугодие 2022 года.

Чистая прибыль снизилась на 74%, до 19 043 млн руб.
(248 млн долл. США) по сравнению с результатом за первое 
полугодие 2022 года – 74 330 млн руб. (974 млн долл. США).

Чистый долг снизился на 19%, до 31 988 млн руб.,
по сравнению с результатом на конец 2022 года – 39 424 млн 
руб. В долларовом эквиваленте данный показатель снизился 
на 34%, с 560 до 368 млн долл. США.

Показатель чистый долг/LTM EBITDA** с конца 2022 года 
остался без изменений как в рублевом выражении,
так и в долларовом эквиваленте и составил 0,3.

Операционные результаты

Объем производства основной продукции составил
4 300 тыс. т, что на 6% выше результата за первое полугодие 
2022 года.

Объем продаж основной продукции составил 4 208 тыс. т, 
что на 1% выше результата за первое полугодие 2022 года.

Официальный сайт ПАО «Акрон» / acron.ru

«АВТОВАЗ» НАЗВАЛ ДАТУ НАЧАЛА 
ПРОИЗВОДСТВА LADA AURA

«АвтоВАЗ» планирует начать производство новой модели 
- седана бизнес-класса Lada Aura - в августе-сентябре
2024 года.

Модель Lara Aura создана на базе Lada Vesta. Новинка 
отличается увеличенным на 25 см салоном для пассажиров 
заднего ряда, её салон выполнен в натуральной коже 
российского производства. Автомобиль оснащен двигателем 
1,8 л мощностью 122 лошадиных силы и автоматической 
коробкой передач. По словам президента «АвтоВАЗа» 
Максима Соколова, стоимость новинки будет выше
2 миллионов рублей.

РИА Новости / ria.ru

ПРОДАЖИ «АВТОВАЗА» В РОССИИ 
ВЫРОСЛИ В АВГУСТЕ

Продажи «АвтоВАЗа» в РФ в августе выросли в 1,8 раза
в годовом выражении и на 13,4% к июлю текущего года —
до 33,3 тысячи автомобилей Lada.

За январь-август продажи автопроизводителя также 
демонстрируют положительную динамику — рост в 2 раза,
до 206 321 машины по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года.

«По итогам августа 2023 года официальными дилерами 
Lada в России было реализовано 33 325 коммерческих
и пассажирских автомобилей бренда, что не только 
является лучшим результатом в 2023 году, но и новым 
абсолютным максимумом с июля 2021 года», — отметили
в «АвтоВАЗе».

Ранее в компании отчитывались, что в августе 2022 года 
было продано 18 087 Lada, в июле текущего года — 29 378. 
Продажи лидера российского авторынка Lada Granta 
составили 16 785 штук (+44,9% в годовом выражении). Lada 
Vesta — 6 657 автомобилей, Niva Legend — 4 057 автомобилей, 
Niva Travel — 5 399 штук.

ПРАЙМ / 1prime.ru

ВТБ ОЖИДАЕТ РЕКОРДНУЮ ПРИБЫЛЬ
В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ 2023 ГОДА

Рекордная прибыль в первом квартале текущего года 
ожидается у ВТБ, заявил глава банка Андрей Костин

«Что касается ВТБ, все выглядит так, что у нас будет 
рекордная прибыль в первом квартале этого года», - сказал 
он в интервью китайскому международному телеканалу 
CGTN.

В ноябре 2022 года глава ВТБ Андрей Костин заявлял 
журналистам, что банк получил отрицательный финансовый 
результат по итогам января - октября 2022 года.
По его словам, по итогам 2022 года у банка будет убыток.

ТАСС / tass.ru5

https://ria.ru/20230822/aura-1891499200.html?ysclid=lm4q7dm6jn599370102
https://auto.1prime.ru/auto/20230904/841648357.html
https://www.acron.ru/press-center/press-releases/201005/
https://tass.ru/ekonomika/17308973?ysclid=lm4rsxrlvz608748135


ГРУППА ВТБ ОБЪЯВЛЯЕТ ФИНАНСОВЫЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ПО МСФО ЗА ИЮЛЬ И 7 МЕСЯЦЕВ 
2023 ГОДА

Банк ВТБ опубликовал неаудированные 
консолидированные финансовые результаты в соответствии 
с МСФО за июль и 7 месяцев 2023 года.

Дмитрий Пьянов, Заместитель президента-председателя 
Правления, Финансовый директор Банка ВТБ, отметил:

«В июле Группа ВТБ еще раз продемонстрировала высокий 
уровень прибыльности в сочетании с уверенным ростом 
бизнеса и проактивным управлением капиталом. Важно 
подчеркнуть, что чистая прибыль июля не содержит 
существенных волатильных компонентов, что отражает 
наши последовательные усилия по минимизации рыночных 
рисков. Заработанная за семь месяцев прибыль и прочность 
нашей бизнес-модели позволяют нам подтвердить наши 
прогнозы по рекордной прибыли 2023 года даже на фоне 
ужесточения операционной среды, выразившегося в резком 
повышении ключевой ставки Банком России в августе».

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

«КАЛАШНИКОВ» УВЕЛИЧИТ ПРОИЗВОДСТВО 
ВЫСОКОТОЧНЫХ ИЗДЕЛИЙ В ДВА РАЗА

Концерн «Калашников» открывает новые участки
по выпуску управляемых артиллерийских снарядов. Проект 
предусматривает формирование современного кластера, 
оснащенного высокотехнологичным оборудованием,
с созданием 700 дополнительных мест рабочих до конца 
года.

Новые объекты по производству высокоточных изделий 
(ЗУР 9М33, «Вихрь-1», «Китолов-2М») возводятся на свободных 
площадях концерна. Это участки термообработки, 
инструментальные, сборочные, механические
и вспомогательные административно-бытовые помещения. 
В ближайшее время будут введены в эксплуатацию
два крупных цеха, что позволит увеличить выпуск 
высокоточных боеприпасов более чем в два раза.
Все существующее производство продолжает 
функционировать бесперебойно и на 100% выполняет 
гособоронзаказ.

Официальный сайт АО «Концерн «Калашников» / 
kalashnikovgroup.ru

ПО ИТОГАМ ПЕРВОГО ПОЛУГОДИЯ
2023 ГОДА ПРИБЫЛЬ ВЭБ.РФ ПО РСБУ 
СОСТАВИЛА 35,7 МЛРД РУБЛЕЙ

ВЭБ.РФ проинформировал о финансовых результатах
по российским стандартам бухгалтерского учета: по итогам 
первого полугодия 2023 года прибыль составила
35,7 млрд руб.

«Ключевые показатели демонстрируют финансовую 
устойчивость ВЭБ.РФ. Объем ликвидности и достаточность 
капитала на уровне 15,3% позволяют сохранять динамику 
финансирования проектов. Активная работа
в приоритетных направлениях, важнейших для экономики 
страны и качества жизни людей, будет продолжена», - 
сообщил главный финансовый директор ВЭБ.РФ
Андрей Московских.

Официальный сайт ВЭБ.РФ / вэб.рф

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ «НОВАТЭКА» 
РЕКОМЕНДОВАЛ ДИВИДЕНДЫ В РАЗМЕРЕ
34,5 РУБЛЯ

На выплату дивидендов по обыкновенным акциям
ПАО «НОВАТЭК» по результатам первого полугодия 2023 года 
рекомендовано направить 104 752 557 000 рублей.

Таким образом, размер дивидендов на одну 
обыкновенную акцию составит 34,50 рубля.

Предполагаемая дата закрытия реестра для получения 
дивидендов - 10 октября 2023 года.

Внеочередное общее собрание акционеров состоится
29 сентября 2023 года, на котором будут приняты 
окончательные решения, касающиеся выплаты
дивидендов.

Официальный сайт ПАО «НОВАТЭК» / novatek.ru
«ИНТЕР РАО» ОЖИДАЕТ СОХРАНЕНИЯ 
ГОДОВЫХ ФИНПОКАЗАТЕЛЕЙ НА УРОВНЕ 
ПОЛУГОДИЯ

«Интер РАО» рассчитывает на сохранение по итогам
2023 года снижения динамики по чистой прибыли
и показателю EBITDA на уровне первого полугодия, сообщил 
глава компании Борис Ковальчук.

«Примерно такое же будет снижение, я думаю, да. 
Зависит от зимы, холодная будет - значит, чуть побольше 
будет, теплый ноябрь - декабрь - значит чуть поменьше 
будет прибыль», - сказал он. «Но нас в целом вполне 
устраивает. Мы даже пессимистичнее смотрели 
результаты, пока все неплохо, снижение не такое 
значительное», - добавил Ковальчук.

ТАСС / tass.ru 6

https://www.vtb.ru/about/press/news/?id=199089
https://xn--90ab5f.xn--p1ai/press-tsentr/56459/
https://tass.ru/ekonomika/18615755?ysclid=lm4r1916t1537419944
https://kalashnikovgroup.ru/news/kalashnikov-_uvelichit_proizvodstvo_vysokotochnykh_izdeliy_v_dva_raza
https://www.novatek.ru/ru/press/releases/index.php?id_4=5937&ysclid=lm4qxusr3y972742270


РЖД В ЯНВАРЕ-ИЮЛЕ УВЕЛИЧИЛИ 
ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ ЧЕРЕЗ Ж/Д ПЕРЕХОДЫ
С КНР НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ НА 19%

Перевозки грузов через пограничные с Китаем 
железнодорожные переходы в Дальневосточном 
федеральном округе в обе стороны в январе-июле 2023 года 
увеличились на 19,4% по сравнению с показателем 
аналогичного периода 2022 года – до 8 млн тонн.

Так, экспортно-импортные грузоперевозки через 
погранпереход Гродеково (Приморский край) – Суйфэньхэ 
(КНР) составили 4,8 млн тонн (рост на 3,2%). Увеличение 
отмечается по углю (в 1,4 раза), руде (в 1,3 раза) и хлебным 
грузам (в 3,5 раза).

В Приморье перевозки выполняются также через 
погранпереход Камышовая-Хуньчунь (основная часть 
перевозимых грузов традиционно приходится на уголь), 
статистику этого направления РЖД не раскрывают.

Экспортные грузовые перевозки через новый 
железнодорожный пограничный переход Нижнеленинское 
(Еврейская автономная область) – Тунцзян за 7 месяцев
2023 года составили порядка 1,6 млн тонн, из них 1,1 млн тонн 
угля и более 480 тыс. тонн руды.

Официальный сайт ОАО «РЖД» / rzd.ru

SEGEZHA GROUP ОБЪЯВИЛА ФИНАНСОВЫЕ 
И ОПЕРАЦИОННЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
ЗА 2 КВАРТАЛ 2023 ГОДА

Segezha Group объявила неаудированные 
консолидированные финансовые результаты, а также 
операционные результаты за 2 кв. 2023 г.

Выручка выросла на 13% квартал к кварталу (кв/кв),
до 21,1 млрд руб., благодаря росту объемов реализации 
готовой продукции Группы, положительный эффект также 
оказало ослабление рубля к основным иностранным 
валютам;

OIBDA выросла в 2,7 раза кв/кв и составила 2,9 млрд руб. 
вслед за ростом выручки за период, а также сокращением 
коммерческих и управленческих расходов. Рентабельность 
по OIBDA составила 14% (+8 п.п. кв/кв);

Чистый убыток вырос на 3% кв/кв и составил
3,9 млрд руб.;

Объем долговых обязательств на 30.06.2023 практически 
не изменился по сравнению с 31.03.2023. и составил
123,5 млрд руб. Чистый долг составил 114,0 млрд руб.;

САРЕХ снизился на 2% кв/кв и составил 1,6 млрд руб.

Официальный сайт ПАО «Сегежа Групп» / 
segezha-group.com

СИБУР ПРОВЕЛ ПЕРВУЮ СДЕЛКУ
ПО ПРОДАЖЕ СОКРАЩЕНИЙ ВЫБРОСОВ 
ПАРНИКОВЫХ ГАЗОВ

СИБУР завершил первую сделку по продаже сокращений 
выбросов парниковых газов, полученных в ходе реализации 
климатического проекта на «Запсибнефтехиме». В результате 
сделки группа QIWI, ведущий провайдер платежных
и финансовых сервисов нового поколения, полностью 
компенсировала свой углеродный след (Scope 1 и 2)
за 2022 год.

Таким образом, СИБУР стал первой промышленной 
компанией в России, совершившей сделку по продаже 
сокращений выбросов СО2 на блокчейн-платформе.

Сделка с приобретением углеродных токенов, 
представляющих собой цифровой эквивалент единиц 
сокращения выбросов, а также их погашение были 
осуществлены в публичном распределенном реестре
на Зеленой цифровой платформе. Использование блокчейна 
позволяет обеспечить высокий уровень прозрачности, 
прослеживаемости и неизменяемости данных на всем 
жизненном цикле климатического проекта.

Климатический проект, реализованный
на «Запсибнефтехиме», ранее получил подтверждение 
ведущего европейского центра по валидации и верификации 
Verico SCE о соответствии стандарту ISO 14064-2:2019.  

Официальный сайт ПАО «СИБУР Холдинг» / sibur.ru

ИМПОРТОЗАМЕЩЕННЫЙ «СУПЕРДЖЕТ» 
СОВЕРШИЛ ПЕРВЫЙ ПОЛЕТ

Опытный образец российского ближнемагистрального 
самолета SJ-100, изготовленный Производственным 
центром ПАО «Яковлев» Объединенной авиастроительной 
корпорации (входит в Ростех - член РКДС), совершил первый 
полет.

В ходе испытаний была подтверждена стабильная 
работа всех отечественных систем, управляемость
и устойчивость самолета в воздухе. Всего
на импортонезависимом «Суперджете» было замещено 
порядка 40 систем и агрегатов.

Официальный сайт ПАО «Яковлев» / yakovlev.ru
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МИНИСТР ЭНЕРГЕТИКИ ДАЛ СТАРТ 
СТРОИТЕЛЬСТВУ НОВОГО ЗАВОДА СИБУРА

 На строительной площадке в Тюменской области забита 
первая свая в основание нового завода по производству 
полипропилена, который станет частью уже действующего 
комплекса «ЗапСибНефтехим». Сигнал к началу 
торжественной церемонии дал министр энергетики России 
Николай Шульгинов.

В мероприятии, посвященном погружению первой сваи
в основание нового завода, приняли участие полномочный 
представитель Президента России в Уральском федеральном 
округе Владимир Якушев, губернатор Тюменской области 
Александр Моор и председатель правления СИБУРа
Михаил Карисалов.

Проект расширения тобольского производственного 
кластера СИБУРа предполагает строительство установки 
дегидрирования пропана мощностью 550 тыс. тонн в год
и установки производства полипропилена (570 тыс. тонн
в год). Его выпуск позволит вовлечь в создание продукции
с добавленной стоимостью дополнительные объемы уже 
аккумулированного компанией в Западной Сибири 
углеводородного сырья. Особенностью решения станет 
глубокая интеграция с действующим в Тобольске 
комплексом нефтегазохимических производств,
что позволяет использовать уже имеющуюся энергетическую 
и логистическую инфраструктуру «ЗапСибНефтехима».

Официальный сайт ПАО «СИБУР Холдинг» / sibur.ru

ТМХ ПРЕЗЕНТОВАЛ ПЕРВЫЙ
В ИСТОРИИ РОССИЙСКОГО ТРАНСПОРТНОГО 
МАШИНОСТРОЕНИЯ МАНЕВРОВЫЙ ЭЛЕКТРОВОЗ

Презентация маневрового гибридного контактно- 
аккумуляторного электровоза постоянного тока ЭМКА2 
состоялась на полях XI Международного железнодорожного 
салона техники и технологий «PRO//Движение.Экспо».

В торжественной церемонии приняли участие 
генеральный директор ТМХ Кирилл Липа и генеральный 
директор ОАО «Российские железные дороги» Олег Белозеров. 

Маневровый гибридный контактно-аккумуляторный 
электровоз постоянного тока ЭМКА2 с асинхронными 
тяговыми двигателями и бортовым накопителем энергии 
является первым в новейшей истории российского 
транспортного машиностроения локомотивом такого типа. 
Свыше 90% используемых в конструкции локомотива 
компонентов имеют российское происхождение.

Официальный сайт ООО «Торговый дом ТМХ» / tmholding.ru

FESCO ОБЪЯВИЛА ФИНАНСОВЫЕ
И ОПЕРАЦИОННЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ЗА ШЕСТЬ МЕСЯЦЕВ 2023 ГОДА

По итогам первого полугодия текущего года чистая 
прибыль транспортной группы FESCO по МСФО составила 
31,3 млрд руб., против 14,5 млрд руб. годом ранее.

Выручка FESCO за первые шесть месяцев 2023 года 
увеличилась на 9% и составила 91,7 млрд руб., против
84,3 млрд рублей годом ранее. Показатель EBITDA в первом 
полугодии 2023 года снизился на 7% до 35,3 млрд руб.

Долгосрочные обязательства группы на 30 июня
2023 года составили 26,4 млрд руб., против 29,2 млрд руб.
на 31 декабря 2022 года, краткосрочные обязательства
за отчетный период составили 5,3 млрд руб., против
4,1 млрд руб. на 31 декабря 2022 года. Чистый долг компании
по состоянию на 30 июня 2023 года в сравнении с 2022 годом 
увеличен с 2,6 млрд руб. до 13,3 млрд руб.

 Официальный сайт FESCO / fesco.ru

ПАО «СОВКОМФЛОТ» ОБЪЯВИЛ ИТОГИ 
РАБОТЫ В I ПОЛУГОДИИ 2023 ГОДА

ПАО «Совкомфлот» опубликовало обобщенную 
промежуточную консолидированную финансовую 
отчетность за первое полугодие и второй квартал
2023 года.

По результатам первого полугодия 2023 г. компания 
продемонстрировала позитивную динамику финансовых 
показателей, что было обусловлено как сохранением 
положительной конъюнктуры танкерного рынка,
так и устойчивой работой портфеля долгосрочных 
контрактов.

Общий объем выручки компании в тайм-чартерном 
эквиваленте (ТЧЭ) и показатель EBITDA за шесть месяцев
2023 г. составили 1 080 млн долларов США и 867 млн долларов 
США соответственно, маржа по EBITDA превысила
80%. 

Свободный денежный поток за шесть месяцев 2023 года 
составил 686 млн долларов США, в том числе чистые 
денежные средства, полученные от операционной 
деятельности компании, в размере 810 млн долларов США.

Компания подтверждает приверженность политике
по выплате 50% дивидендов от скорректированной чистой 
прибыли по МСФО в рублях.

 Официальный сайт ПАО «Совкомфлот» / sovcomflot.ru 8
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ЭКОНОМИКА
ЦБ ПОСТАВИЛ КУРС ЮАНЯ ВЫШЕ ДОЛЛАРА 
И ЕВРО

Курс юаня к рублю занял первое место в перечне 
валютных курсов, размещенном на главной странице сайта 
Банка России. До сих пор первым в списке валют, курсы 
которых к рублю устанавливаются регулятором ежедневно, 
стоял доллар США, однако теперь американская валюта 
только вторая, третье место — у евро.

При этом на странице «Ключевые показатели» сайта ЦБ 
курс доллара США к рублю по-прежнему указывается 
первым, а курс юаня стоит только третьим, уступая еще
и евро.

Ранее директор департамента денежного рынка 
Мосбиржи Сергей Титов назвал юань «новым долларом»,
так как именно валютная пара юань/рубль сейчас является 
лидирующей на площадке.

«Юань становится новым долларом. Действительно 
объемы торгов юанем постоянно растут и составляют уже 
около 43% в объеме торгов спот валютного рынка», — 
пояснил Титов.

РБК / rbc.ru

ОБЪЕМ ПОСТАВОК РОССИЙСКОЙ 
РЫБОПРОДУКЦИИ В КИТАЙ В I ПОЛУГОДИИ 
ВЫРОС НА 26,5%

Объем поставок российской рыбопродукции в Китай
в первом полугодии 2023 года в натуральном выражении 
вырос на 26,5% по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года и составил 616,3 тыс. тонн, сообщил президент 
Всероссийской ассоциации рыбопромышленников (ВАРПЭ) 
Герман Зверев.

«В первом полугодии 2023 года российский экспорт 
рыбопродукции в Китай достиг 616,3 тыс. тонн, не только 
полностью восстановившись в объеме после китайского 
локдауна, но и превысив на 4,3% результат допандемийного 
2019 года. На 26,5% объем поставок в натуральном 
выражении превысил аналогичный показатель 2022 года», - 
сказал Зверев.

При этом по сравнению с допандемийным 2019 годом 
темп роста стоимости в 8,3 раза превысил темп роста объема 
поставок: в 2023 году Россия экспортировала в Китай 
рыбопродукцию на сумму $1,51 млрд, что на 35,8% выше,
чем в 2019 году.

«В то же время наблюдавшийся в 2022 году бурный 
восстановительный рост стоимости рыбного экспорта
в Китай заметно притормозился: при увеличении объема 
поставок на 26,5% его стоимость выросла только на 25,7%», - 
рассказал Зверев.

По его словам, средняя цена поставляемых в КНР фарша
и сурими минтая снизилась на четверть по сравнению
с первым полугодием 2022 года, достигнув отметки
$2 088,5 за тонну. Снижение также наблюдается по филе, 
средняя стоимость тонны которого составила $2 577,65 (на 
19% ниже, чем в первом полугодии 2022 года, и на 9% ниже, 
чем за такой же период 2019 года).

Он также отметил непростую ситуацию в секторе краба. 
Так, средняя цена на замороженную продукцию снизилась
на 45% в сравнении с прошлым годом и на 38% в сравнении
с 2019 годом, достигнув $12 650 за тонну.

ТАСС / tass.ru

РОССИЯ НАЧАЛА СОКРАЩАТЬ ЭКСПОРТ 
НЕФТИ НА 300 ТЫСЯЧ БАРРЕЛЕЙ В СУТКИ

Россия в сентябре продолжает добровольные 
сокращения экспорта нефти на мировые рынки, начатые
в августе, но теперь на 300 тысяч баррелей в сутки.

Вице-премьер РФ Александр Новак сообщал, что страна
в августе сократит экспорт нефти на 500 тысяч баррелей
в сутки в дополнение к объявленному ранее сокращению 
добычи. При этом нефтяные компании будут сами решать, 
уменьшать им добычу или экспорт, чтобы обеспечить это, 
пояснял он.

Позднее Новак заявил о продлении этой меры
на сентябрь, но теперь сокращение должно составить
300 тысяч баррелей в сутки.

Согласно июльскому сообщению Минэнерго РФ,
в связи с добровольным сокращением экспорта на 500 тысяч 
баррелей в сутки было принято решение скорректировать 
график трубопроводных и морских поставок нефти из РФ
в августе.

В частности, указывалось, что транспортировка нефти
по трубе на третий квартал 2023 года будет сокращена
на порядка 2,1 миллиона тонн. При этом, впоследствии, 
министерство не сообщало об изменениях в экспортном 
графике из-за уменьшения объемов сокращений в сентябре.

Новак  объяснил, что сокращение экспорта в сентябре 
отсчитывается от среднего показателя за май-июнь. Также
он не исключил, что эта мера может быть продлена
и на октябрь.
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ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ПОГРАНПЕРЕХОД ПЕРЕШЕЛ 
НА ЭЛЕКТРОННУЮ ОЧЕРЕДЬ

МАПП Забайкальск первым в стране вводит систему 
онлайн бронирования для борьбы со скоплением грузовиков 
на границе

В сентябре погранпереход на границе Китая
и Забайкальского края МАПП Забайкальск внедрил в свою 
работу сервис электронной очереди. Как сообщает 
пресс-служба Минтранса России, первые грузовики
уже воспользовались новым сервисом, прошли необходимые 
контрольные процедуры и пересекли границу

«В настоящее время электронная очередь работает
в штатном режиме, весь персонал обучен для работы
в системе. Со вчерашнего дня мы открыли возможность 
резервирования очереди на неделю вперед, с 1 по 7 сентября,
и уже есть перевозчики, забронировавшие время 
прохождения границы на эти даты», – сказал глава 
ведомства Виталий Савельев.

Он также отметил, что внедрение системы электронного 
бронирования обеспечит порядок при формировании 
очередности проезда и распределит нагрузку на пункт 
пропуска, сделав время прохождения границы 
прогнозируемым. 

РБК / rbc.ru

AIR CHINA И ROLLS-ROYCE СОЗДАЮТ СП
ПО РЕМОНТУ АВИАДВИГАТЕЛЕЙ

Китайская авиакомпания Air China и британская 
компания Rolls-Royce в четверг в Пекине приступили
к строительству инфраструктуры для совместного 
предприятия (СП), которое будет заниматься 
техобслуживанием и ремонтом авиационных двигателей.

Новая компания Beijing Aero Engine Services Company 
Limited (BAESL) будет предоставлять отечественным
и зарубежным авиаперевозчикам услуги по техобслуживанию 
двигателей Rolls-Royce Trent 700, Trent XWB-84
и Trent 1000 aero.

Компания BAESL расположится рядом с пекинским 
международным аэропортом «Шоуду». Air China и Rolls-Royce 
будут держателями 50 проц. акций компании каждая. 
Проект, как считается, позволит содействовать развитию 
сектора техобслуживания и ремонта авиадвигателей
Air China и в дальнейшем обеспечить безопасность парка
Air China, заявил замгендиректора China National Aviation 
Holding Corporation Limited Ни Цзилян.

Согласно плану, BAESL приступит к обслуживанию 
клиентов в 2026 году. В перспективе компания будет 
способна ремонтировать 250 авиационных двигателей в год.

Китай в настоящее время является третьим крупнейшим 
рынком продукции Rolls-Royce и важной частью глобальной 
цепочки поставок, сказал президент подразделения 
гражданской авиации Rolls-Royce Роб Уотсон. BAESL, по его 
словам, станет первым совместным предприятием 
Rolls-Royce по техобслуживанию и ремонту авиадвигателей в 
континентальной части Китая и четвертым аналогичным 
предприятием в мире.

НефтеГаз / neftegaz.ru

WILDBERRIES ИЗУЧАЕТ ВЫХОД НА РЫНОК 
КИТАЯ

Онлайн-ретейлер Wildberries изучает выход на рынок 
Китая и уже начал переговоры с потенциальными 
партнерами.

Согласно данным из реестра на сайте Национального 
управления интеллектуальной собственности Китая, 
компания еще в 2021 году подала заявки на регистрацию
в стране своего товарного знака в различных
классах по Международной классификации товаров
и услуг.

Лента / lenta.ru

КИТАЙ ЗАПРЕТИЛ ВВОЗ МОРЕПРОДУКТОВ 
ИЗ ЯПОНИИ ИЗ-ЗА СЛИВА ВОДЫ
С «ФУКУСИМЫ»

Главное таможенное управление КНР полностью 
запретило импорт морепродуктов из Японии с 24 августа. 
Южная Корея также продлила запрет на импорт японских 
морепродуктов из восьми префектур, включая Фукусиму.

Премьер-министр Южной Кореи Хан Доксу
заявил, что страна продлит запрет на импорт
морепродуктов из восьми префектур Японии, включая 
Фукусиму, и 27 сельскохозяйственных продуктов
из 15 префектур.

Россия также усилила радиационный мониторинг 
морской среды и ее обитателей на фоне обеспокоенности 
решением японских властей сбросить очищенную
воду, которая использовалась для охлаждения
«Фукусимы-1», и отказа Токио предоставить полные
данные о концентрации радионуклидов в ней перед сбросом 
в море.

РБК / rbc.ru10
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ПОЛИТИКА
ЛИДЕРЫ СТРАН БРИКС ПРИНЯЛИ 
ДЕКЛАРАЦИЮ ПО ИТОГАМ САММИТА

Лидеры стран БРИКС (Бразилия, Россия, Индия, КНР, 
ЮАР) приняли итоговую декларацию 15-го саммита 
«Йоханнесбург-2». 

сего в документе 94 пункта, большая часть из них 
посвящена экономическим вопросам и сотрудничеству, 
Украина упоминается только в одном.

Основным итогом саммита стало решение о расширении 
объединения: Аргентина, Египет, Иран, Саудовская Аравия, 
ОАЭ и Эфиопия станут его полноправными участниками
с 1 января 2024 года.

Главам МИД стран БРИКС поручено подготовить список 
перспективных стран-партнеров.

Доклад по этой теме должен быть представлен
на следующем саммите, который пройдет в 2024 году
в Казани.

Главные тезисы из декларации 15-го саммита БРИКС, 
который завершился в ЮАР:

БРИКС усилит сотрудничество по продовольственной 
безопасности среди стран объединения и вне его;

Лидеры БРИКС выразили обеспокоенность 
применением односторонних санкций и их негативными 
последствиями для развивающихся стран;

Страны БРИКС рассматривают ООН как краеугольный 
камень международной системы;

БРИКС с признательностью отмечает африканскую 
инициативу по урегулированию украинского
конфликта;

Страны БРИКС привержены усилению 
макроэкономической координации, углублению 
сотрудничества в экономике;

Страны БРИКС выступают за реформу ООН
и увеличение представительства развивающихся стран
в ее Совбезе;

БРИКС привержена мирному решению конфликтов
в Нигере, Ливии и Судане на базе ООН и Африканского
союза;

Страны БРИКС поддерживают стремление
Бразилии, Индии и ЮАР играть большую роль в Совбезе
ООН;

Страны БРИКС обеспокоены конфликтами в мире, 
настаивают на мирном решении разногласий при помощи 
диалога;

Страны БРИКС выступают против торговых барьеров,
в том числе вводимых развитыми странами под предлогом 
борьбы с изменением климата;

Лидеры БРИКС выступили за использование 
национальных валют в международной торговле
и финансовых операциях между странами
объединения;

Страны БРИКС выступили за укрепление
механизма нераспространения оружия массового 
поражения;

Страны БРИКС с удовлетворением отмечают 
предложения о посредничестве, направленные
на мирное урегулирование конфликта
на Украине;

Страны БРИКС выступили за урегулирование конфликта 
вокруг иранской ядерной программы дипломатическими 
средствами;

Страны БРИКС поддерживают разработку 
международной конвенции о противодействии 
использованию ИКТ в преступных целях;

Страны БРИКС призывают к расширению 
представительства развивающихся стран
в международных организациях и на многосторонних 
форумах;

Лидеры БРИКС подчеркнули важность G20 как ведущего 
международного форума;

Страны БРИКС договорились работать над увеличением 
взаимных туристических потоков;

Страны БРИКС считают, что несбалансированное 
восстановление экономики после пандемии усугубляет 
неравенство в мире;

БРИКС поддерживает повестку дня Африканского союза 
до 2063 года, в том числе введение континентальной зоны 
свободной торговли;

БРИКС выступает за реформы ВТО и Бреттон-Вудских 
институтов.

ТАСС / tass.ru
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СИ ЦЗИНЬПИН ВЫСТУПИЛ С РЕЧЬЮ
ПО ВИДЕОСВЯЗИ НА ГЛОБАЛЬНОМ САММИТЕ 
ПО ТОРГОВЛЕ УСЛУГАМИ В РАМКАХ CIFTIS-2023

Основное:

Председатель КНР Си Цзиньпин призвал к совместным 
усилиям по защите с трудом завоеванных свободной 
торговли и многосторонней торговой системы

Китай будет усиливать развитие за счет инноваций

Китай готов поделиться плодами осуществления 
китайской модернизации

Китай готов работать с другими странами и сторонами 
для содействия открытости, сотрудничеству

Китай создаст национальный рынок сделок
по добровольному сокращению выбросов парниковых газов.

CИНЬХУА Новости / russian.news.cn

КОРАБЛИ ВМФ РОССИИ И ВМС КИТАЯ 
ПРОВОДЯТ СОВМЕСТНОЕ ПАТРУЛИРОВАНИЕ 
В ТИХОМ ОКЕАНЕ

Моряки боевых кораблей ВМФ России и ВМС Китая в ходе 
совместного патрулирования в акватории Тихого океана 
провели ряд тренировок, в том числе по поиску и спасению 
на море и противовоздушной обороне отрядов. 

Корабли российского отряда на переходе морем 
несколько раз дозаправились водой и топливом от среднего 
морского танкера «Печенга».

 За 12 дней отрядами двух стран пройдено свыше 3 тыс. 
морских миль.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ И НИКАРАГУА ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СВОБОДНОЙ ТОРГОВЛЕ

Власти Китая и Никарагуа подписали двустороннее 
соглашение о свободной торговле.

Соответствующие межправительственные договоренности 
были заключены в режиме видеоконференции. От китайской 
стороны документ подписал глава Минкоммерции
Ван Вэньтао.

КНР и Никарагуа приступили к переговорам
по соглашению о свободной торговле в июле 2022 года. 
Стороны договорились об отмене торговых барьеров
как в отношении товаров и услуг, так и в отношении 
инвестиций.

Власти Никарагуа считают, что договоренности позволят 
углубить экономическое взаимодействие между странами,
а также открыть для КНР новые возможности
для сотрудничества со всеми странами 
центральноамериканского региона.

ТАСС / tass.ru

ТАИЛАНД И КИТАЙ ПРОВОДЯТ 
СОВМЕСТНЫЕ ВОЕННО-МОРСКИЕ УЧЕНИЯ

Совместные военные учения Китая и Таиланда Blue Strike 
2023 начались 3 сентября в Сиамском заливе с участием 
военно-морских сил (ВМС) двух стран.

Маневры продолжатся до 10 сентября. Китайские корабли 
еще в четверг прибыли в Таиланд для участия в них.
Учения направлены на расширение практического 
сотрудничества между ВМС и укрепление их возможностей 
по совместному противодействию угрозам региональной 
безопасности.

Оперативная группа ВМС Китая состоит из подводной 
лодки «Чанчэн», десантного корабля-дока «Сымин Шань», 
фрегата с управляемым ракетным оружием «Аньян»
и корабля комплексного снабжения «Чаоху». Совместные 
маневры Blue Strike пройдет в провинциях Чонбури, Районг
и Чантхабури на востоке Таиланда. 

Pattata Now / pattayapeople.ru ПЕКИН И НЬЮ-ДЕЛИ ДОГОВОРИЛИСЬ 
УСКОРИТЬ СНИЖЕНИЕ НАПРЯЖЕННОСТИ 
НА ГРАНИЦЕ ДВУХ СТРАН

Индия и Китай достигли договоренности об активизации 
мер по взаимному отводу войск и деэскалации 
напряженности на границе двух стран в Восточном Ладакхе, 
заявил заместитель индийского министра иностранных дел 
Винай Мохан Кватра.

Договоренности были достигнуты на состоявшейся
23 августа краткой встрече премьер-министра Индии 
Нарендры Моди с председателем КНР Си Цзиньпином
на полях саммита БРИКС в Йоханнесбурге. Как отмечает 
газета Hindustan Times, у лидеров Индии и Китая на встрече 
«было мало точек соприкосновения, они лишь изложили 
друг другу позиции своих стран по пограничной проблеме».

ТАСС / tass.ru12
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ОБЩЕСТВО
В РОССИИ РОДИЛСЯ ПЕРВЫЙ ДЕТЁНЫШ 
БОЛЬШОЙ ПАНДЫ

В Московском зоопарке появился на свет первый
в истории России детеныш большой панды. Это уникальное 
событие как для страны, так и для всего мирового 
природоохранного сообщества. Панды переданы 
Московскому зоопарку в рамках международной программы 
по сохранению, защите и исследованию больших панд. 
Миссия зоопарка – внести значимый вклад в создание 
резервной популяции этих редчайших животных. 

Малыш весом около 150 граммов родился у молодой пары 
больших панд — самца Жуи и самки Диндин. Пол детеныша 
пока неизвестен. Наша Диндин проявила большую заботу
и сразу приняла малыша. За самкой круглосуточно 
наблюдают и берут все необходимые анализы. 

Первый в России детеныш большой панды появился
на свет после спаривания естественным путём. Чтобы 
помочь коллегам, в Москву на три месяца прибыл эксперт
по размножению больших панд из Исследовательского 
центра по сохранению больших панд Китая. Специалисты
не торопили животных, четко следовали указаниям 
китайских коллег, добивались идеальных условий 
содержания, и в итоге самка забеременела с первого раза. 

Этот случай уникален еще и потому, что Жуи и Диндин 
молоды: им семь и шесть лет соответственно. Обычно первый 
детеныш рождается, когда родители достигают 8-10 лет.  
Получить потомство панд невероятно сложно. Рождение 
детенышей — это одновременно и большая удача, и результат 
долгой и кропотливой работы специалистов. 

Большие панды прибыли в Москву 29 апреля 2019 года 
специальным рейсом из Пекина. На церемонии открытия 
павильона «Фауна Китая» в Московском зоопарке 
присутствовали Президент России Владимир Путин
и председатель Китайской Народной Республики
Си Цзиньпин. Главы двух государств приняли решение
по проведению совместного исследования этих редких 
животных в честь 70-летия установления дипломатических 
отношений между странами.

Официальный сайт Московского Зоопарка / moscowzoo.ru

КИТАЙ ОТМЕНИЛ ТЕСТ НА КОРОНАВИРУС 
ПЕРЕД ВЪЕЗДОМ В СТРАНУ

Китай отменил необходимость предварительного 
ПЦР-тестирования на COVID-19 перед въездом в страну
с 30 августа.

Ранее китайские власти упростили процедуры 
антиковидного контроля при въезде в страну. С 29 апреля 
было достаточно предоставить результат сданного в течение 
48 часов до вылета в страну теста на антитела. 

ТАСС / tass.ru

В КИТАЕ ПОПУЛЯЦИЯ ДИКИХ АМУРСКИХ 
ТИГРОВ УВЕЛИЧИЛАСЬ В ТРИ РАЗА
С 1990-Х ГОДОВ

Популяция диких амурских тигров на территории КНР
за последние три десятилетия увеличилась в три раза
и составила около 60 особей. 

Китайские власти приложили большие усилия
для защиты и спасения хищников, в том числе учредив
в 1986 году центр по разведению крупных кошачьих 
«Хэндаохэцзи» (сейчас в нем содержится около 1 тыс. 
животных, а в мае этого года родилось еще 30 тигрят)
и Национальный парк амурских тигров площадью более
1,4 млн га, расположенный на границе провинций Цзилинь
и Хэйлунцзян. Сейчас увеличилось не только количество 
тигров в дикой природе, но и расширился ареал их 
распространения - он включает в себя как лесные массивы 
плоскогорья Чанбайшань, так и территории округов Большой 
и Малый Хинган.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ НАЧАЛ ПОДГОТОВКУ К ВЫСАДКЕ 
ПЕРВЫХ ТАЙКОНАВТОВ НА ПОВЕРХНОСТЬ 
ЛУНЫ

В КНР стартовала программа подготовки миссии
по высадке тайконавтов на поверхность Луны. Осуществить 
высадку первого представителя КНР на Луну планируется
к 2030 году.

Так, сначала Китай намерен запустить беспилотный 
аппарат и спускаемый модуль, которые останутся на лунной 
орбите, а затем пилотируемый корабль отправится на орбиту 
спутника и состыкуется с базовой станцией.

После этого тайконавт прилунится с помощью 
посадочного модуля, который использует и для обратного 
путешествия к кораблю.

В ходе работы планируется испытать ключевые 
технологии и приступить к строительству Международной 
научной лунной станции.

Ранее сообщалось, что «Роскосмос» также рассматривает 
вероятность отправки новой миссии на Южный полюс Луны.

Российская Газета / rg.ru13
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В КИТАЕ ИЗДАН УЧЕБНИК ДЛЯ ВУЗОВ, 
ПОСВЯЩЕННЫЙ ИДЕЯМ СИ ЦЗИНЬПИНА

В Китае вышел в свет учебник для высших учебных 
заведений, посвященный идеям Си Цзиньпина о социализме 
с китайской спецификой в новую эпоху.

Учебное пособие, изданное совместно издательствами 
«Гаодэн цзяоюй чубаньшэ» и «Жэньминь чубаньшэ», 
является первым единым учебником, в котором всесторонне 
и системно излагаются идеи Си Цзиньпина о социализме
с китайской спецификой в новую эпоху.

Это значительное достижение в разработке учебных 
материалов по философии и социальным наукам с китайской 
спецификой.

В учебнике освещаются последние успехи в адаптации 
марксизма к китайским условиям и потребностям времени, 
отражены грандиозные практические начинания и глубокие 
преобразования новой эпохи.

При составлении учебного пособия эксперты
и ученые-теоретики сотрудничали с преподавателями 
молодого и среднего возраста, что позволило привести 
содержание в соответствие с особенностями мышления
и восприятия молодых студентов.

СИНЬХУА Новости / russian.news.cn

ДИПЛОМЫ КИТАЙСКИХ СТУДЕНТОВ МОГУТ 
АННУЛИРОВАТЬ ИЗ-ЗА ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 
ИИ

В Китае обсудили законопроект, согласно которому 
студенты, использовавшие технологии искусственного 
интеллекта (ИИ) для написания своих выпускных
работ, не смогут получить диплом о высшем
образовании.

Постоянный Комитет Всекитайского собрания
народных представителей (ПК ВСНП) обсудил
законопроект об аннулировании дипломов
тех студентов, которые использовали нечестные
методы для написания своей научной
работы.

Так, студент может не получить документ о высшем 
образовании, если в его научной работе будет
найден плагиат или искажение данных, а также
если работа была написана с помощью искусственного 
интеллекта.

В законопроекте также отмечается, что диплома 
удут лишены и те студенты, которые выдавали себя
за других людей или использовали незаконные методы
при поступлении в вуз.

Более того, поступившие в университет
под чужим именем будут привлечены к уголовной 
ответственности.

Ранее СМИ сообщали, что 15 августа вступают
в силу временные меры китайских властей
по регулированию сервисов генеративного искусственного 
интеллекта.

Они предусматривают, что генерируемый ИИ
контент должен воплощать основные социалистические 
ценности, не ставить под угрозу национальную 
безопасность, не содержать пропаганду терроризма
и насилия, порнографию, ложную и вредоносную 
информацию.

РИА Новости / ria.ru

В НАЧАЛЬНОЙ ШКОЛЕ И ДЕТСАДАХ 
БЛАГОВЕЩЕНСКА ДЕТЕЙ БУДУТ УЧИТЬ 
КИТАЙСКОМУ ЯЗЫКУ

Почти 1,5 тысячи юных благовещенцев начнут изучать 
китайский язык в новом учебном году.

В прошлом году факультативные занятия
по национальному языку Поднебесной ввели
в старших классах. Теперь к ним присоединится
начальная школа и детские сады.

Изучать китайский язык амурчан ранее призвал 
губернатор Василий Орлов, и количество желающих
его постигать растет с каждым годом.

Амурская Правда / ampravda.ru

МОК ПОДТВЕРДИЛ НЕВОЗМОЖНОСТЬ 
УЧАСТИЯ РОССИЙСКИХ СПОРТСМЕНОВ
В АЗИАТСКИХ ИГРАХ 2023 ГОДА

Российские и белорусские спортсмены не выступят
на Азиатских играх 2023 года в Китае.

«Концепция участия спортсменов с российским
и белорусским паспортами в Азиатских играх 2023 года, как 
обсуждалось на Олимпийском саммите в декабре 2022 года, 
была изучена, но оказалась неосуществимой по техническим 
причинам», - сообщили в МОК. Азиатские игры пройдут
в Ханчжоу с 23 сентября по 8 октября. 

ТАСС / tass.ru
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https://ampravda.ru/2023/08/15/123637.html?ysclid=lm4qwacyaz853491194
https://ria.ru/20230828/china-1892760449.html?ysclid=lm4r0bjq4844706942
https://russian.news.cn/20230829/ac3ca1a4279a43ec975218c41ec158da/c.html
https://tass.ru/sport/18642391?ysclid=lm4rxiim3v40380345
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

29 сентября Праздник середины осени 1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

21 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

28 ноября - 
7 января

Рождественский пост

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

14 октября Покров
Пресвятой Богородицы

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

РОМАС
СТАНИСЛАВ ЕВГЕНЬЕВИЧ

Генеральный директор
ООО «ИнтерМост»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

23 СЕНТЯБРЯ 1979 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН’23)11 - 13 октября 2023 года 

XXVI Междунарнодная выставка морепродуктов
и рыболовства (China Fisheries&Seafood Expo)25 - 27 октября 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)10 - 13 сентября 2023 года 

АКИМОВ
АНДРЕЙ ИГОРЕВИЧ

Председатель Правления
АО «Газпромбанк»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

22 СЕНТЯБРЯ 1953 ГОДА

КОСТИН
АНДРЕЙ ЛЕОНИДОВИЧ

Президент – 
Председатель правления
ПАО «Банк ВТБ»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

21 СЕНТЯБРЯ 1956 ГОДА

ЦИВИЛЁВ
СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ

Губернатор 
Кемеровской области – Кузбасса

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

21 СЕНТЯБРЯ 1961 ГОДА

ЧЕРНЫШЕНКО
ДМИТРИЙ НИКОЛАЕВИЧ

Заместитель Председателя
Правительства РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

20 СЕНТЯБРЯ 1968 ГОДА

СЕЧИН
ИГОРЬ ИВАНОВИЧ

Председатель Совета директоров
ПАО «Интер РАО»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

7 СЕНТЯБРЯ 1960 ГОДА

https://forumvostok.ru/?ysclid=lf82xmz0gd831326982
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lj42pgq1wo993733327
https://www.rusfishexpo.com/events/china-fisheries-seafood-expo-2023/?ysclid=lj42q8k9rk935486167
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%B5%D0%BD%D1%8C_%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%9D%D0%A0
https://pravoslavie.ru/31991.html
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://www.pravmir.ru/rozhdestvenskij-post/?ysclid=lm64bwbbsj936302878
https://www.pravmir.ru/pokrov-bogorodicy-spravka-o-prazdnike/?ysclid=lm64dwt1gs422507816
https://rcbc.ru/ru/digest/



